



南風にのって

思いやりのある子

よく考える子

健康でたくましい子

令和6年1月9日
令和5年度
千葉市立土気南小学校
学校だより 第10号
TEL 043-294-6331

明けましておめでとうございます

土気南小学校長

明けましておめでとうございます。2024年がスタートしました。今年の干支は「甲辰（きのえ・たつ）」です。「龍」は十二支の中で唯一想像上の動物で、力強さの象徴や自然のエネルギーの象徴とも言われています。近年、社会の著しい変化に伴い、とても繊細な子どもたちが増えてきているように感じます。相手の気持ちを敏感に感じ取る優しさをもっている反面、深く考え過ぎてしまい友達とうまく関われない子どももいます。少々のご事は自分で乗り越えられるような心の強さを身に付けていくことも必要ではないでしょうか。失敗や間違いをネガティブに捉えてしまうと、どうしても自己肯定感が下がってしまいますので、ポジティブに捉えられるようになることが大事だと思います。かの有名な発明王トーマス・エジソンも「私は失敗したことがない。うまくいかない1万通りの方法を見つただけだ。」という名言を残しています。人は失敗や間違いをするからこそ、「次はそこに気を付けよう。」「そのことを改めよう。」と前に進むことができ、成長することができます。私たち教員も失敗することや間違えることの大切さや、そこから学び前に進むことの大切さを、子どもたちに伝えていくようにしたいと思います。

今年は創立40周年を迎えます。土気南会の皆さんと準備を進めているところです。節目の年になりますので、パワーアップして職員一同頑張りたいと思います。よろしくお願いたします。

土気南小学校からできるSDGs 第3弾

本校では、児童会が中心となり全校でSDGsの取組をしています。第1弾は「ペットボトルキャップ回収」に取り組みました。10月24日には累計個数261,440個（再生原料販売の売り上げの一部がワクチン支援になります。2000gでワクチン1人分。）も集まりました。第2弾が「使い捨てカイロの回収」で、土気南中学校区の育成委員会が土気南中学校の生徒会とともに取り組んでいる活動に参加しています。現在も昇降口にあるボックスで回収中です。（使用済みのカイロが水をきれいにするキューブの材料になります。）第3弾として「みんなでやろう！プラスチックゴミ回収」に取り組みました。（プラマークがついているプラスチックゴミを学校で回収してリサイクルする会社に送ります。分子のレベルで分解をして「水素」「炭酸ガス」に変えて再利用します。）12月6日～8日に回収作業を行いました。全校で45L透明袋に20袋近く集まりました。ご協力ありがとうございました。ペットボトルキャップと使用済み使い捨てカイロは、継続して回収しています。ぜひ、お子さんと一緒にご家庭でもSDGsに取り組んでみてください。

とけなん大根を収穫しました！

3年生が9月の中旬に種を蒔いた大根が大きくなりました。子どもたちは、登校して来るとすぐに水やりや草取りをするなど大切に育てていました。12月19日（火）にヴィルモランみかどの職員の方が来てくださり、一緒に収穫をしました。職員の方は、種蒔きの時にも来てくださり、種のことや蒔き方について教えてくださいました。今回も収穫の前に大根についての講話をしてくださいました。子どもたちは、青首大根や赤大根、たくあん用の細長い大根を収穫しました。収穫した大根は新聞紙にくるみ袋に入れて、家に持ち帰りました。「おでんにして食べようかな。」「クリスマスの日食べよう。」など、嬉しそうに会話をしている声が聞こえて来ました。自分が丹精込めて育てた大根の味は格別だったと思います。給食でも献立の「ほうとううどん」に収穫した大根を入れ、全校でいただきました。自分の手で丹精込めて育て、収穫して食べる、まさに体験活動を取り入れた「生きた食育」になったことでしょうか。食べ物の大切さをあらためて感じることもできたと思います。ヴィルモランみかどの職員の皆様、いつもありがとうございます。



千葉市からのお知らせ

◆イノシシについて

最近、土気地区においてイノシシの出没情報が相次いでいます。イノシシはもともと臆病な性格なので、人間が敵対的な行動や刺激を与えない限り、襲ってくることはありません。野生動物による人への危害を未然に防止するため、日頃から次のことにご注意ください。・近づかない。・見えないところへ離れる。・大声を出したり、物を投げたり、追いかけない。・餌付けをしない。・呼び寄せるようなことをしない。

◆ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト（アルティマー千葉公式戦観戦）

小学生中学生無料招待の実施について 下記二次元バーコードより応募できます。

※実施要項もダウンロード可能です。 <https://forms.gle/oBvhJgTwB3MDaqTd9>

申込み用バーコード



学校からのお知らせ

◆子供たちの見守りをお願いします 年末年始で子供たちがお小遣いをいただく機会もあるかと思えます。保護者の皆様におかれましては、金銭の管理をお願いするとともに、正しい使い方についても確認してください。また、火遊びなどは絶対にしないよう、お声かけをお願いします。

◆学校徴収金の振替日のお知らせ 1月25日（木）は、給食費などの第7期振替日です。残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、2月15日（木）に再振替を行います。（学校給食費に関するお問い合わせ 保健体育課 電話 245-5909）

◆登下校に関するお願い 正門前の道路に児童の送り迎えの車が停まっていて渋滞になり、警察の方が来るということがありました。近隣の方のご迷惑になりますので、車での送迎はご遠慮いただきますようお願いいたします。なお、けが等で歩行が困難であるなど、車での送迎が必要な場合は学校までご連絡ください。

◆体操服の取り扱い業者について 現在、土気南小学校の体操服取り扱い店は「ハッピーランド」のみとなります。よろしくお願ひいたします。千葉市緑区あすみが丘1-1-8 TEL043-294-7709

1月の行事予定

1日（月）元日
4日（木）学校閉庁日
8日（月）成人の日
9日（火）全校放送集会 特別日課
10日（水）特別日課 給食開始 代表委員会
2・4・6年発育測定 3年席書会
11日（木）アフターV 4年席書会
1・3・5年・ひまわり発育測定
1・5年おはなし広場
12日（金）特別日課 6年席書会 避難訓練
15日（月）芸術鑑賞会
16日（火）市教研 特別日課 5年席書会

18日（木）アフターV 2・6年おはなし広場
特別日課 校内書初め展～2/1
※書初め展の保護者参観は2/1のみ
となっております。ご了承下さい。
19日（金）球技大会壮行会
23日（火）千葉市小学校球技大会
24日（水）特別日課 ふれあい活動
25日（木）委員会活動 3・4年おはなし広場
26日（金）球技大会予備日
30日（火）いのちを大切に作る放送集会
6年土気南中体験入学

◆スクールカウンセラー勤務について（1・2月） ※申込みは教頭または担任までご連絡ください。

1/18(木) 1/25(木) 2/1(木) 2/8(木) 2/15(木) 2/22(木)